



# Estados reciben hasta 46% más recursos de lo programado para febrero

De acuerdo con la ley, a partir de este año los excedentes, entre lo programado y recibido, deberán ser utilizados para sanar las finanzas públicas de los estados.

Dainzú Patiño

Los recursos que entregó el **Gobierno federal** a los estados en febrero, a través de participaciones, fueron 23 por ciento más a lo programado.

Esto representó 14 mil 247 millones de pesos más, según información de la Secretaría de Hacienda. A excepción de Campeche, todos los estados recibieron mayores recursos a lo planeado.

La **Ciudad de México** tuvo el mayor crecimiento con mil 761 millones de pesos más, le siguió el Estado de México con mil 728 millones de pesos y Jalisco con mil 380 millones de pesos más.

Campeche recibió 21 millones de pesos menos, fue el único estado que reportó menores recursos.

Proporcionalmente, los estados que recibieron los mayores incrementos fueron San Luis Potosí con 46.51 por ciento; Coahuila con 35.29 por ciento y Jalisco 33.38 por ciento.

En enero, los estados también recibieron mayores recursos a lo presupuestado. Los incrementos se relacionan con una mayor recaudación tributaria, explicó Manuel Kinto, socio de Fitch Ratings.

## DEBERÁN SANAR FINANZAS PÚBLICAS

A partir de este año los excedentes, entre lo programado y recibido, deberán ser utilizados para sanar las finanzas públicas de los estados, así lo establece la Ley de Disciplina Financiera, comentó el socio de Fitch,

Por ejemplo, tendrán que utilizar estos recursos para atender contingencias, tales como mayores gastos operativos derivados del incremento en el precio de las gasolinas, el pago de deuda y liberar presiones que se derivan de ésta,

En enero de 2017, todas las entidades federativas recibieron más dinero por participaciones a lo programado.

En total el excedente sumó 9 mil 268 millones de pesos, de ese total el Estado de México recibió mil 648 millones de pesos; la Ciudad de México recibió mil 391 mdp; Jalisco 800 millones y **Veracruz** 586 millones de pesos.

Los menores montos por excedentes los recibieron Campeche y Colima, con 79 y 70 millones de pesos respectivamente, ambos son estados con dependencia petrolera. Estas entidades ya están viendo las consecuencias de la baja por ingresos petroleros.

Las participaciones a los estados se reparten de acuerdo a sus resultados económicos de dos años anteriores, por lo que en 2017 recibirán recursos en relación a su desempeño en 2015.

Los recursos para los estados en 2016, pese a recortes en presupuesto por menores ingresos petroleros, crecieron 25.9 por ciento nominal a 15 mil 582 millones de pesos más.